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Tras varias semanas de negociaciones entre las federaciones
de estudiantes de la Universidades de Talca (FEDEUT) y la
Universidad Católica del Maule y la Federación de Transporte
de Pasajeros de la Región del Maule, se llegó a un acuerdo que
permitió el congelamiento de las tarifas y la entrega de pases
escolares para todos los alumnos.

La intervención del Gobierno fue clave en el fin del
conflicto, luego de que una multitudinaria marcha llegada
hasta las puertas de la Intendencia del Maule. En la imagen, la
presidenta de la FEDEUT María de los Ángeles Rodríguez en
el acceso a la sede del Gobierno Regional.

Nuestra Corporación estrecha
lazos con pares de Alemania y

Costa Rica

La Contraloría General de la República aprobó el
acuerdo adoptado por la Junta Directiva de
generar esta nueva instancia académica que agrupa
a la Escuela, el Centro de Psicología Aplicada
(CEPA), un magíster, un programa de investigación
y un laboratorio.

Universidad de Talca creó la
nueva Facultad de Psicología

Para el director Emilio Moyano Díaz, este es un
reconocimiento a la gestión académica y
administrativa desarrollada hasta ahora, y
constituye un hito que es motivo de legítimo
orgullo para nuestra Corporación.

Universitarios llegaron a
acuerdo con FETRAM

Odontología y Cruz Roja atienden
urgencias a bajo costo

Un convenio entre nuestra Casa de Estudios
con la institución de beneficencia permitirá que
personas de escasos recursos accedan a atenciones
o a tratamientos dentales con un mínimo costo.

Vicerrectoría de Asuntos
Estudiantiles premiará mechoneos

creativos
El rector Juan Antonio Rock y el vicerrector

académico José Antonio Yuri visitaron la Universi-
dades de Hohenheim, Stuttgar, donde además ge-
neraron nuevos vínculos con la Universidad de
Costa Rica. Además, asistieron a la Feria del Libro
de Leipzig, para participar en un foro.

La vicerrectora Paulina Royo informó que las
bienvenidas que no atenten contra la dignidad de
las personas y que sean más originales recibirán un
incentivo en dinero que permitirá a las carreras
financiar actividades recreativas.
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Agenda

DIRECTOR DE TEATRO REGIONAL EN ESCUELA DE MÚSICA

Pedro Sierra afirma que la docencia es un
hermoso desafío

Una suave práctica realizó la Selección Nacional de Fútbol de
Costa Rica en la cancha de principal de nuestra Universidad antes
de verse las caras con el plantel nacional que dirige Nelson
Acosta.

Horas antes del enfrentamiento amistosos en el Estadio Fiscal
de Talca, que terminó con un magro empate 1-1, el combinado
“tico” liderado por el técnico Hernán Medford realizó su entrena-
miento ante la mirada curiosa de decenas de universitarios y de la
prensa local y nacional.

PROGRAMA  DE  DEPORTES
Este lunes 2 de abril comienzan
el curso Multifitness 2007 para
alumnos de la Universidad. In-
cluye aerobox, pilates y baile
entretenido. De lunes a jueves
de 18:00 a 19:00 horas y de 20:00
a 21:00 horas.

MECHONEO  CREATIVO
Hasta el jueves 5 de abril se
realizarán las actividades de bien-

venida a los alumnos nuevos, que
participarán en la selección del
“mechoneo” más creativo, que será
premiado por la Vicerrectoría de
Desarrollo Estudiantil.

EXPOSICIÓN  COLECTIVA
Martes 10 de abril, 20:00 horas, se
inaugura exposición colectiva en
Centro de Extensión “Pedro Olmos”.
Exponen Mireya Larenas, Miguel
Gómez Hassan y Augusto Barcia.

LIBRO  DERECHO  PENAL
Con la conferencia “Problemas
actuales de la justicia penal inter-
nacional”, el profesor Kai Ambos
presentará su libro “Estudios de
Derecho Penal y Procesal Penal”.
Miércoles 11 de abril, a las 18:30
horas, Campus Santiago, Québec
415, Providencia.

“EL  JUEGO  DE  LOS  ÁTOMOS”
La muestra interactiva de Explora-

Conicyt permanecerá abierta has-
ta el 7 de abril para la comunidad
talquina en el Centro de Extensión
“Pedro Olmos”, 2 Norte 685. La
entrada es gratuita.

PINCELADAS  EN  SANTIAGO
Hasta el 30 de marzo estará abierta
la exposición resultante del pro-
yecto Pinceladas 2005 en la sala de
exposiciones del Campus Santia-
go, Québec 415, Providencia.

ARTE  GEOMÉTRICO
CURICÓ
Hasta fin de mes, la Sala de Expo-
siciones Temporales del Centro
de Extensión Curicó (Merced
437) acogerá la exposición co-
lectiva que muestra obras de
Matilde Pérez, Guillermo Broza-
lez, Alberto Ludwig y Robinson
Mora.

ESTUDIANTES PUDIERON VER DE
CERCA AL PLANTEL “TICO”

Selección de Costa Rica
entrenó en cancha principal

del Campus Lircay

El nuevo académico valoró el reto que significa integrar el equipo docente de lo que llamó “uno de los
mejores conservatorios de Chile”.

Un gran honor representa para
el director del Teatro Regional del
Maule, Pedro Sierra, integrarse a la
docencia en la Universidad de
Talca, a través de la Escuela de
Música y el Conservatorio, labor
que asumió la semana pasada con
gran entusiasmo y deseos de con-
tribuir a la formación de nuevos
músicos y ser parte de un gran
proyecto musical.

“Es un hermoso desafío entre-
gar lo que como músico he vivido
por casi 50 años (…) a una canti-

dad de niños que están circulando
en torno a la música en este con-
servatorio que es lejos uno de los
mejores de Chile”, afirmó, al tiem-
po que valoró trabajar con “un
equipo como el de Américo (Gius-
ti), de la profesora Mirta (Busta-
mante), de don Guillermo Cárde-
nas, de Gloria (Valdés) y los profe-
sores de los restantes instrumen-
tos, para sacar adelante el proyec-
to musical que la región se merece
en la mejor universidad regional”.
De igual modo destacó las alian-

Pedro Sierra se hará cargo de la formación en fagot.

zas que se han construido y el
trabajo realizado por el Teatro
Regional.

Pedro Sierra, quien tomó a su
cargo la enseñanza de fagot, viene
a complementar con los vientos lo
que ya se ha logrado en el ámbito
de las cuerdas, “para que en un
futuro muy cercano nuestra Uni-
versidad y nuestra región dispon-
gan de una orquesta sinfónica”.

Sierra adelantó que con Amé-
rico Giusti, director de la Orquesta
Juvenil de la Universidad de Tal-
ca, compartirá responsabilidades
y se alternarán en la conducción
de ella, de modo que “cuando él
dirija, yo voy a tocar el primer
fagot y cuando a mí me toque
dirigir la orquesta, él va a ser parte
de las cuerdas”.

Según Pedro Sierra, esta acti-
tud es coherente con un trabajo de
mucha generosidad profesional y
humana. “Que los chicos vean
que, si los viejos somos capaces
de ponernos de acuerdo, en virtud
de un proyecto musical, es bueno
que ellos imiten esto. Así podre-
mos formar jóvenes con un espíri-
tu cada vez más solidario, más
comprometidos con la causa, más
transversales, menos sesgados y
eso creo que va a hacerle bien a la
música”, recalcó.



Lunes 2 de abril de 2007 3

RECTOR ROCK Y VICERRECTOR YURI VIAJARON A ALEMANIA

COMENZÓ CONVOCATORIA 2007

Las autoridades universitarias sostuvieron reuniones con sus pares germanos y costarricenses en Stuttgart,
además de participar en un foro en la Feria del Libro de Leipzig.

Valiosos contactos con la
Universidad de Leipzig y avances
para concretar acciones de co-
operación con la Universidad de
Hohenheim estableció el rector de
nuestra Universidad, Juan Anto-
nio Rock, en una reciente visita a
Alemania, junto al vicerrector aca-
démico, José Antonio Yuri.

El propósito de la presencia de
ambas autoridades en la Universi-
dad de Hohenheim, ubicada en
Stuttgart, estuvo orientado a pro-
gramar actividades que permitan
ejecutar plenamente las aspiracio-
nes declaradas en un convenio de
cooperación académica que esa
institución mantiene con la Uni-
versidad de Talca. “Hay muchas
coincidencias en cuanto a las
áreas que cultivamos, especial-
mente en ciencias agrarias y silví-
colas y en ciencias empresariales,
y existe mucho interés de parte de
académicos e investigadores de la

Nuestra Universidad tuvo
presencia en la Feria del
Libro de Leipzig. En la
imagen, el director del
Instituto de Estudios
Iberoamericanos de la
Universidad de Leipzig,
Alfonso de Toro; la
embajadora de Chile en
Alemania, Marigen
Hornkohl; el rector de la
Universidad de Chile Víctor
Pérez, y el rector de la
Universidad de Talca, Juan
Antonio Rock.

Universidad de Hohenheim por
colaborar en programas de inves-
tigación, en los centros tecnológi-
cos y en los programas doctora-
les”, manifestó el rector, Juan
Antonio Rock.

En el contexto descrito, se acor-
dó realizar en septiembre una re-
unión en Talca con académicos de
la Universidad de Hohenheim y de
la Universidad de Costa Rica, a fin
de definir una agenda de trabajo
para los próximos dos años. “Como
la Universidad de Hohenheim tam-
bién tiene un convenio con la
Universidad de Costa Rica, el inte-
rés es que las tres trabajemos en
conjunto y acordemos la presen-
tación de proyectos al Servicio
Alemán de Intercambio Académi-
co, DAAD”, precisó.

En relación a las áreas en las
cuales podría hacerse efectiva la
cooperación, Juan Antonio Rock
mencionó especialmente la silvoa-

grícola, biotecnología y adminis-
tración y agregó que, además de
fortalecer la investigación cientí-
fica y los programas doctorales,
puede tener positivos efectos
sobre la movilidad estudiantil.

INVITACIÓN DE
LEIPZIG

Tras abandonar Stuttgart, el
rector y el vicerrector académico

participaron en una visita a la Uni-
versidad de Leipzig junto a recto-
res de las universidades chilenas
de Chile, Católica de Valparaíso, de
Concepción y de Los Andes, invi-
tados por la mencionada corpora-
ción alemana, con el fin de conocer
la realidad actual de las universida-
des chilenas e indagar áreas de
colaboración académica, durante
la Feria del Libro de esa ciudad.

Esta actividad se desarrolló en
el marco de la iniciativa Latinoa-
mericana de la Universidad de Lei-
pzig, Foco Chile, y contó con el
apoyo de la Embajada de Chile y el
DAAD.

Las facultades de Economía y
Administración, Arquitectura, Fi-
lología, el Centro para la Investi-
gación Medioambiental y el Cen-
tro de Biotecnología, además del
Instituto de Estudios Iberoameri-
canos, que dirige el chileno Alfon-
so de Toro, formaron parte del
recorrido de los visitantes.

Entre las posibles áreas de
cooperación académica con la
Universidad de Talca, el rector
mencionó biotecnología y econo-
mía, y estima probable también la
colaboración para el fortalecimien-
to del área de ciencias sociales, en
términos de apoyo a programas de
maestría y para la formación fun-
damental de pregrado.

Se fortalecen lazos y nacen nuevos vínculos con
universidades alemanas

Académico afirma que Feria Científico-Tecnológica es un
aporte a la sociedad del conocimiento

El director de la Feria Científi-
co-Tecnológica que este año ce-
lebra su 17° versión, Carlos Bece-
rra, afirmó que el evento constitu-
ye un impacto importante y un
aporte para la sociedad del cono-
cimiento.

Eso, porque en un contexto de
avances en materia de ciencia, tec-
nología e innovación versus nues-
tra situación científico-tecnológi-
ca, “nos lleva a acentuar esfuer-
zos con miras a crear un interés
cada vez más creciente en torno a
las actividades científicas, tecno-
lógicas y de innovación en nues-
tro país y a contribuir al mejora-
miento de la enseñanza de las cien-
cias en educación básica, media y
superior”.

En este contexto, la Feria Cien-
tífico-Tecnológica promueve, fo-
menta, proyecta y da a conocer el
resultado de las inquietudes cien-
tíficas, tecnológicas y creativas
de los niños y jóvenes, señaló, lo

cual estimula el interés por la cien-
cia y tecnología.

Para el profesor Becerra, este
proyecto “es un medio excelente
para poner en práctica la metodo-
logía científica, es decir, desarro-
llar la capacidad para resolver pro-
blemas, dosificar y profundizar el
conocimiento que se le entrega a
los estudiantes a través del currí-
culo”. Estos proyectos envuel-
ven el uso de la lectura, el uso de
la biblioteca, gramática, habilida-
des de comunicación verbal, ma-
temáticas, lógica, arte, técnicas de
organización, ciencia y tecnolo-
gía, añadió.

Las bondades de esta feria se
reflejan en las estadísticas, que
arrojan que a sus 17 años, más de
2.300 proyectos científicos han
sido presentados, en tanto que
más de 400 profesores han partici-
pado en cursos y talleres de per-
feccionamiento. Asimismo, más de
6.000 estudiantes y académicos

han participado en forma directa
en los proyectos científicos, de
los cuales, un gran porcentaje de
los jóvenes-autores de los pro-
yectos se encuentran estudiando
carreras científicas o de ingeniería
y algunos de ellos, actualmente,
se encuentran cursando su doc-
torado en el extranjero.

CALENDARIZACIÓN
A partir de esta primera sema-

na de abril, colegios y liceos de las
regiones del Maule y O´Higgins
comenzarán a recibir las invitacio-
nes para participar de la 17° Feria
Científico-Tecnológico.

Así lo informó su director, el
académico Carlos Becerra, quien
indicó que la carta de invitación,
dípticos y bases llegarán vía co-
rreo postal a estos establecimien-
tos.

Según el programa anual del
evento, entre mayo y junio se rea-
lizará el taller orientado a los pro-

fesores de estos establecimientos
educacionales “Presentación for-
mal de una investigación científi-
ca y/o tecnológica a nivel esco-
lar”. Esta actividad tiene, además
de su sentido práctico, la inten-
ción de fomentar la creación de
academias científicas en los cole-
gios y ofrecer asesoría para ello.

Para agosto y septiembre se

tiene contempla la recepción y
revisión de los proyectos escritos
y la información de las propuestas
que han sido seleccionadas.

La Feria se realizará los días 3,
4 y 5 de octubre en Talca y 10, 11
y 12 en Rancagua. Durante la ex-
posición, se dictará un curso taller
para los profesores que acompa-
ñen a sus alumnos.
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CLAUDIO TENREIRO

Académico expuso acerca del futuro de la energía
nuclear en Chile

Librería móvil invadió de literatura a la
Facultad de Ingeniería

Microbús lleno de libros permaneció desde el martes hasta el viernes pasado en el patio central
del Campus Los Niches.

Gestionada por la Federa-
ción de Estudiantes de la Fa-
cultad de Ingeniería y con el
beneplácito del Decanato, la
denominada “Librería Móvil”,
un microbús que ha recorrido
casi todo Chile ofreciendo dis-
tintos tipos de libros, permane-
ció estacionado la semana pa-
sada en las dependencias del
Campus Los Niches.

La finalidad de esta iniciati-
va fue principalmente generar
espacios de difusión para todo
tipo de literatura, desde las no-
velas de ficción hasta los co-
mics, pasando por revistas, li-
bros de manualidades, textos
escolares, y de paso fomentar
el hábito de lectura en los estu-
diantes del Campus, con la in-
tención de ampliar el espectro
de lectura evitando encasillar-

se en los libros específicos de
ingeniería.

Bernardo Guzmán, el hombre
tras el volante de este singular

vehículo, destacó la importancia
que este tipo de actividades den-
tro de las universidades, seña-
lando además el éxito que este

microbús literario ha tenido en
otras casas de estudio de nuestro
país. “En todas partes los estu-
diantes entienden que esto es un
aporte para ellos, se supone que
la gente de las universidades son
un tipo de persona con un cierto
hábito de lectura ya formado y
aquí tenemos un material que les
sirve a ellos, no sólo relacionado
con sus carreras específicas sino
que también otro tipo de autores
como Herman Hesse, Franz Ka-
fka y otros”, dijo Guzmán.

La biblioteca móvil lleva más
de cuatro años recorriendo dis-
tintas localidades del país con la
finalidad de acercar a la gente a la
lectura y la literatura. Guzmán
agrega que ha recorrido con este
microbús desde Mejillones hasta
Chiloé, participando además en
distintas actividades en cada ciu-

El docente participó en una jornada en la PUC, en la cual se congregaron expertos internacionales y
nacionales que abordaron distintos aspectos del futuro energético de nuestro país.

Tenreiro
afirmó que en

la jornada
entregó

información
que da cuenta

de hay que
tomarse en

serio la
planificación
energética a

futuro de Chile
si no se quiere

comprometer
el desarrollo

del país.

Con una exposición acerca del
futuro de energía nuclear, el direc-
tor del Departamento de Ciencias
de la Ingeniería de nuestra Uni-
versidad, Claudio Tenreiro, se hizo
presente en el seminario “Abas-
tecimiento energético futuro de
Chile”, que se llevó a cabo en el
Centro de Extensión de la Pontifi-
cia Universidad Católica de Chile
de esa casa de estudios el pasado
martes 27.

La jornada fue organizada por
el Departamento de Ingeniería
Eléctrica de la Escuela de Ingenie-
ría de la PUC, en conjunto con la
asociación internacional denomi-
nada Instituto de Ingenieros Eléc-
tricos y Electrónicos (IEEE, por su
sigla en inglés).

La participación del académi-

co consistió en explicar cuál es el
futuro de la energía nuclear, cuá-
les son las opciones y cuál es el rol
de la energía nuclear, analizando
las condiciones que normalmente
se requieren para que un país adop-
te la núcleo-electricidad  y las con-
diciones que tiene Chile específi-
camente. Esto, a través de una
evaluación objetiva de la tecnolo-
gía nuclear  y analizando cómo
tendría que cumplir su función
dentro de una malla de generación
de energía en un país como el
nuestro. Se incluyó además el tipo
de plazo, que en este caso se pro-
yecta desde el año 2025 hasta el
2050.

Tenreiro destacó también los
objetivos de este seminario, entre
los cuales estaban el de “mostrar

la gran vulnerabilidad del abaste-
cimiento energético de Chile, se-
ñalar también que los recursos
que se supone que se disponen
no son tan abundantes y que no
van a durar mucho tiempo”, dan-
do como ejemplo el caso del gas,
el cual tendría una vida bastante
más limitada de lo que se estima-
ba.

Agregó sobre el tema del car-
bón, que si bien es un recurso que
es bastante abundante, podría
presentar problemas en la medida
que existan penalizaciones por
emisión de CO2, a pesar que este
recurso se usa de manera bastan-
te limpia.

Finalmente, dijo que este semi-
nario buscó “entregar señales, me-
diante informaciones, de que hay

que tomarse bastante en serio la
planificación energética a futuro
de Chile si no se quiere comprome-
ter el desarrollo del país”.

Otros destacados especialis-
tas de IEEE  que participaron del
seminario fueron Dr. Prabha Kun-
dur y Dr. Kaushik Rajashekara.

dad en la que se instalan, como
fiestas costumbristas, ferias del
libro, entre otras, y de hecho,
antes de llegar a la Universidad
habían estado en Molina parti-
cipando de la Fiesta de la Ven-
dimia.

Manuel Correa, secretario
de Relaciones Públicas de la
Federación de Estudiantes del
Campus Los Niches, destacó
lo interesante de esta propues-
ta y el aporte para la facultad.

Finalmente, y aunque al cie-
rre de esta edición no existía
nada confirmado, fuentes de la
Federación señalaron el inte-
rés de contar con la Librería
Móvil para las actividades de la
Semana Mechona (del 9 al 12 de
abril), específicamente para la
feria cultural contemplada para
esa semana en Talca.
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ES LA PRIMERA ENTRE LAS UNIVERSIDADES DEL ESTADO

Universidad crea nueva Facultad de Psicología
El acuerdo contempla modificar la estructura orgánica y ampliar la planta de personal administrativo.

Según el director de la Escuela de Psicología, Emilio Moyano, este hito es un motivo de legítimo orgullo.
Tras la aprobación de la Junta

Directiva de la Universidad de
Talca y la confirmación de la Con-
traloría General de la República el
pasado jueves 29 de marzo, se dio
curso a la creación de la nueva
Facultad de Psicología, que se
suma a las otras seis que confor-
man nuestra Casa de Estudios.

El acuerdo contempla que esta
Facultad estará integrada por la
Escuela de Psicología, el Centro
de Psicología Aplicada (CEPA), el
Programa de Postgrado Magíster
en Psicología, el programa de In-
vestigación en Calidad de vida y
ambientes saludables, y el Labo-
ratorio de Psicología.

Durante su discurso de inau-
guración del año académico 2007,
el director de la Escuela de Psico-
logía, Emilio Moyano Díaz, agra-
deció a las autoridades superiores
de la Universidad por la aproba-
ción y apoyo de esta iniciativa.
Agregó que esta decisión tam-
bién significa un “reconocimiento
de parte de las autoridades supe-
riores de la Universidad a nuestra
gestión académica y administrati-
va hasta ahora”.

Moyano destacó que con esta
resolución, esta será la primera
Facultad de Psicología de las uni-
versidades del Estado de Chile

(CUE), y del Consejo de Rectores
(CRUCh). Además, señaló que
representa una contribución de la
Universidad de Talca a la innova-
ción en cuanto a redefinir la posi-
ción de la disciplina y su profe-
sión. De alguna manera es “hacer
historia y ello esperamos, traerá
aún más beneficios a los que vie-
nen, desde ustedes (refiriéndose
a los asistentes al acto) en adelan-
te…”

Junto con ello, afirmó sentirse
“contento, estamos contentos. Es
motivo de legítimo orgullo y a la
vez de compromiso, ya que nos
plantea el desafío de crecimiento
vertical y horizontal”.

A su juicio, este gran paso
implica que la formación en Psico-
logía en la Universidad de Talca
“crece, se complejiza desde el
punto de vista académico”, por
todo lo que significa en cuanto a
otras actividades como la exten-
sión y asistencia técnica y diplo-
mados como ofertas de postítulo
y postgrado.

Por el momento no se ha reali-
zado el anuncio a la comunidad
estudiantil de la Escuela de Psico-
logía, y se espera que próxima-
mente se realice una comunica-
ción oficial y la correspondiente
celebración, asunto que debe re-

solver el Consejo Académico de
Escuela.

Según reveló el director, se
espera que para esa ocasión se
invite a los directores de las Es-
cuelas de Psicología del CUE que
él preside y a algunos rectores y
autoridades de otras universida-
des que pertenecen a la disciplina,
así como a otras personalidades
del área.

UN
DESENCADENANTE

Para el director Emilio Moya-
no, esta nueva realidad de la Uni-
versidad de Talca es un “desen-
cadenante” para otras escuelas
que viven la misma situación, o
que están insertas en facultades
cuyas materias distan de la natu-
raleza de esta disciplina.

Según señaló, es una inquie-
tud que le manifestaron sus pa-
res de otras escuelas de las uni-
versidades del Estado. “Me de-
cían con mucho entusiasmo que
estaban expectantes respecto a
la institucionalización de esta
facultad porque era un buen ar-
gumento para nosotros, me de-
cía el director de la Universidad
de Chile (entre otros) que esta-
mos celebrando los 60 años de la
formación de psicólogos, que

tenemos interés en el crecimien-
to”, explicó.

PROGRAMA DE
INVESTIGACIÓN

Las buenas noticias no termi-
nan en la creación de la Facultad.
El Consejo Académico aprobó por
cinco años el Programa de Inves-
tigación “Calidad de vida y am-
bientes saludables”.

El programa tendrá la capaci-
dad de acoger investigaciones del
interés de los alumnos y a la vez,
permitirá “posicionar a la Facultad
como una unidad productiva en el
conocimiento psicológico a nivel
nacional e internacional y ellos
nos genera una gran y grata ex-
pectativa”.

Asimismo, recalcó que actual-
mente, la Escuela es la tercera
unidad productiva en investiga-
ción publicada ISI per cápita de la
Universidad, “lo que reafirma
nuestra vocación como unidad
que ha elegido contribuir en dos
ejes del quehacer universitario:
docencia e investigación”.

MAGÍSTER
El Magíster de Psicología So-

cial, que el próximo 27 de abril se
inaugura con la presencia del re-
presentante en Chile de la OPS/

OMS Dr. Juan Manuel Sotelo, en
su primera versión, con una vein-
tena de alumnos, contribuye a
fortalecer el liderazgo regional al
convertirse en la primera Escuela,
Facultad de Psicología ahora, que
ofrece un programa de postgrado
constituido por dos programas de
magísteres en la región.

Uno de éstos es inédito entre
la oferta de programas de postgra-
do en el país, como es el de la
Mención Metodología de la In-
vestigación Social que próxima-
mente se instalará también en el
Campus Santiago.

Asimismo, como primera es-
cuela de pregrado en la zona, aho-
ra reafirma su condición de lide-
razgo al constituirse también en la
primera en la formación de posgra-
duados en Psicología en el Maule,
agregó el académico. Esto consti-
tuye otros de los hitos “que nos
llenan de satisfacción, que deriva
del reconocimiento por como nos
estamos desarrollando, en el sen-
tido de ir avanzando en esta es-
cuela que aunque es bastante jo-
ven -cumple siete años-, ha cons-
truido un proyecto de desarrollo
para satisfacer necesidades de for-
mación en la región, el país y el
extranjero, lo que ha resultado muy
fructífero”.

Para el académico,
el nacimiento de
esta Facultad
permitirá posicio-
nar mejor el
potente trabajo
investigativo que
se ha generado en
la Escuela de
Psicología hasta el
momento, como
una unidad
productiva de
conocimiento a
nivel nacional e
internacional.

Frontis de la Facultad de Psicología.
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CON EMPRESA SOFTLAND

Programa de Idiomas incorpora de sistema de aprendizaje CALL

La Escuela de Contador Públi-
co Auditor firmó un convenio con
la empresa Softland para la imple-
mentación de un software que po-
drán usar las tres escuelas de la
Facultad de Ciencias Empresaria-
les (FACE) para el apoyo en clases
de información financiera.

Según explicó el director de la
Escuela de Contador Público y
Auditor, José Salas, desde ahora
estará disponible la plataforma
administrativa que esta empresa
entrega a todos sus clientes en
Chile.

El convenio contempla dos
grandes productos: el primero es

un sistema de contabilidad o infor-
mación financiera (sistema de pre-
supuestos, ventas, manejo de re-
muneraciones, administración de
productos, etc.) que es el más usa-
do en el país. El segundo es un
sistema integrado de gestión, que
van a usar Ingeniería Comercial y
Ingeniería Informática Empresarial,
que sirve para integrar funciones
de la empresa, como toma de deci-
siones, informes externos, compe-
tidores, entre otros.

Según explicó el académico,
esta nueva plataforma es mucho
más conveniente para la Universi-
dad en término de costos y porque

los estudiantes de la FACE podrán
prepararse con un mecanismo que
se usa comúnmente en el mundo
laboral.

Entre las condiciones del con-
venio se establece que la misma
empresa es la que instala los siste-
mas y la protección del derecho de
propiedad.

La firma del convenio fue ofi-
cializada por el decano José Rojas
y por parte de Softland, el gerente
general Luis Alberto Erazo (ambos
en la foto). El representante regio-
nal de la empresa, César Wylie, y el
gerente de Consultoría, José Gon-
zález, también asistieron al acto.

Auditoría firmó convenio para usar nuevo
software de contabilidad

El Programa de Idioma de
nuestra Universidad está en el
proceso de incorporación del
sistema de aprendizaje CALL
(Computer Assisted Langua-
ge Learning) que permitirá que
los alumnos puedan estudiar
de manera más individualizada
y personalizada.

La empresa Soluciones
Educativas, a través de su ge-
rente Greg Grange, (en la foto)
presentó a los estudiantes el
programa computacional y ca-
pacitó a los profesores en su
uso, de manera de hacer más
eficiente la implementación.

RedMadera validará competencias laborales y
planes de estudio del sector

Según explicó la directora del
Programa de Idiomas, Sharon
Goulart (también en la foto), "con
el nuevo sistema, cada alumno
puede entrar en el programa a su
nivel, puede dar una prueba, se-
guir estudiando, haciendo acti-
vidades a su nivel. Cuando  lo-
gren notas de más del 85 por
ciento, pueden seguir al próximo
nivel. Es un sistema totalmente
personalizado, y deja a los alum-
nos la posibilidad de trabajar a
su ritmo”.

Los profesores pueden revi-
sar el estado de avance de sus
alumnos igualmente en línea, y

ver el progreso y advertir las
fallas para poder orientarlos,
agregó la académica.

El sistema CALL está dis-
ponible en todo el Campus Lir-
cay y Campus Curicó, para los
800 alumnos que tiene el Pro-
grama, a los cuales se podrían
sumar próximamente funciona-
rios de la Universidad, según
señaló la directora. Para mayo-
res informaciones, comunicar-
se con María Cecilia Donoso al
anexo 2258 y al correo
cdonoso@utalca.cl, y con Sha-
ron Goulart, al anexo 2252 y al
correo sgoulart@utalca.cl.

La red manufacturera de la
madera de la Región del Maule,
proyecto financiando por el pro-
grama ChileCalifica y liderado por
la Universidad de Talca a través
de su centro de Tecnología de la
Madera (CERTIM), desarrollará
durante el mes de abril, activida-
des de validación de itinerarios
de formación técnica.

Lo que considera la valida-

ción de competencias laborales y
perfiles profesionales con repre-
sentantes del sector productivo.
Y con el sector formativo se rea-
lizará una validación de la estruc-
tura curricular para la formación
de nivel técnico medio y superior
en el área maderera.

El Director Ejecutivo de la Red-
Madera, Gerardo Soto, hizo un
llamado a los empresarios y re-

presentantes del sector madere-
ro del Maule, para que valoren la
importancia de esta actividad que
benefician tanto a las empresas
como a sus trabajadores. “En este
sentido el aporte de las empresas
es vital, puesto que con su parti-
cipación en los talleres se consi-
derarán sus necesidades reales
en los futuros programas de for-
mación y capacitación”, enfatizó.

El Centro
Regional de

Tecnologías de
la Industria de la

Madera
(CERTIM) de la
Universidad de
Talca lidera la

Red Madera.
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U. de Talca y Cruz Roja realizan tratamientos
odontológicos de urgencia a bajo costo

SACERDOTE CARLOS CAMPOS ASUME COMO ENCARGADO

RELACIONES INTERNACIONALES

Anualmente se atienden entre 1.500 y 2.000 personas de escasos recursos
Sólo 2.000 pesos deben can-

celar las personas que necesiten
realizarse un tratamiento odonto-
lógico de urgencia en la ciudad de
Talca, gracias a un convenio que
existe hace algunos años entre la
Universidad de Talca y la Cruz
Roja Chilena.

En este acuerdo, nuestra Casa
de Estudios aporta los insumos
dentales y los conocimientos de
los alumnos de Tercero, Cuarto y
Quinto Año de la carrera de Odon-
tología, que realizan sus prácti-
cas del ramo de Cirugía en las
dependencias de la Cruz Roja, de
la capital maulina. A ellos se su-

man algunos internos de la carre-
ra.

Todos los estudiantes son
supervisados por los académi-
cos José Luis Pérez, Fernando
Saavedra y Paz Rodríguez. Esta
última, es además ayudante de la
cátedra de Cirugía y encargada
de la Cruz Roja.

Por su parte, la Cruz Roja, pres-
ta toda la infraestructura para que
se lleven a cabo las atenciones
médicas. Las que consisten en
“tratamientos de urgencia, es un
símil con lo que se ofrece en los
consultorios. Acá llegan los pa-
cientes generalmente de escasos

recursos que no tienen otra alter-
nativa de tratamiento y nosotros
realizamos las urgencias que con-
sisten, principalmente, en exo-
doncias (extracciones dentales)
y resolver problemas de dolor,
informó la profesional Paz Rodrí-
guez.

Asimismo, agregó que con
esta colaboración hay una ayuda
mutua entre la Universidad y la
Cruz Roja, con lo que la carrera de
Odontología hace extensión ha-
cia  la comunidad.

La presidenta de la Cruz Roja,
filial Talca, Carmen Faúndez, se-
ñaló que con esta actividad la

entidad se da a conocer a la gente
con un servicio que es muy re-
querido y que muchas veces no
es fácil de acceder. Destacó, ade-
más, el profesionalismo y la en-
trega de los alumnos hacia sus
pacientes que coinciden con los
valores de la organización que
encabeza.

Anualmente, son cerca de 180
alumnos los que realizan sus prác-
ticas en la organización, donde se
llega a atender entre 1.500 y 2.000
personas de escasos recursos.

ALUMNA
Jennifer Jeanmaire, cursa Sex-

to Año y es interna de la carrera,
quien señaló que trabajar en esta
institución es una experiencia
muy buena y que se acerca mu-
cho a lo que se vive en los con-
sultorios donde ella quiere ejer-
cer profesionalmente. También
destacó el trabajo de informa-
ción que se le entrega a los pa-
cientes y lo agradecidos que se
sienten con la atención recibida.

Los servicios de urgencias
dentales se realizan en la Cruz
Roja de Talca, ubicada en 2 Sur
796, de lunes a viernes de 08:30
a 12:00 horas y 14:30 a 17:30 ho-
ras.

El nuevo encargado de la Pasto-
ral Universitaria de nuestra Corpora-
ción, sacerdote Carlos Campos
Núñez, cree que la misión de esta
instancia religiosa es contribuir a que
los estudiantes lleven consigo un
sello de humanidad para cuando sean
profesionales.

A su juicio, el trabajo de la Pasto-
ral que encabeza busca que “el alum-
no que estudia acá, cuando egrese,
sea no sólo un profesional experto en
una materia, sino que por sobre todo,
sea una persona y que tenga ese
sello humano, y que en el lugar don-

de ejerza infunda el alma, el espíritu
que esa profesión necesita”.

El religioso puso como ejemplo a
un egresado de Odontología que
durante su paso por la Universidad
ha estado vinculado a la Pastoral y
señaló que lo importante es que
“cuando egrese sea un profesional
que no se preocupe sólo de atender
clientes y de obtener ingresos por
esa atención, sino que por sobre eso
que tenga presente que está aten-
diendo a una persona”.

En este contexto, el padre Car-
los Campos recalcó que la Pastoral

está empeñada en hacer más discí-
pulos de la palabra de Jesucristo,
“haciéndola vida y que esa buena
noticia se vaya notando en la rela-

ción con las personas, en el trato
hacia los demás”.

Asimismo, invitó a la comuni-
dad a acercarse a la Pastoral, que se
ubica en  el edificio de Administra-
ción de Campus, en el acceso norte
del Campus Lircay y a comunicarse
al teléfono 71-200482.

EX ALUMNO
El padre Campos manifestó es-

tar contento de “regresar a casa”,
pues en esta Corporación estudió
la carrera de Contador Público y
Auditor.

Según señaló, fue durante los
años de Universidad cuando sintió
el llamado de la vocación sacerdotal

“Muchas veces en la Universi-
dad el señor me fue hablando, me
fue mostrando lo que quería para mí.
Lo que yo iba viviendo, el ambiente
universitario”, relató.

Tras egresar en 1993, Carlos
Campos viajó a Santiago para tra-
bajar, lugar donde permaneció du-
rante un año, mientras la vocación
seguía llamándolo, hasta que entró
al Seminario para seguir la vida
sacerdotal.

“La Pastoral quiere ayudar a humanizar a los profesionales”

Desde Valencia, ¡un cariñoso saludo!
Espero que todo esté bien por

allá en la Universidad y en Talca en
general. Les cuento que aquí la
ciudad no descansa, Valencia es
muy viva y divertida.

Hace poco se celebró la “Fiesta
de Fallas”, en donde los valencia-
nos exponen figuras construidas
de madera, yeso y papel, que van
desde un metro y medio hasta unos
10 metros y más. Las adornan y
luego se queman para noche de
San José, el 19 de marzo. Junto con
ello, hubo una semana completa en
que se realizaron las “nits del foc”
(noches del fuego), un espectáculo
de fuegos artificiales que dura
aproximadamente media hora y,

además, a partir del 1 al 19 de marzo
se realizaron las “mascletàs”, un show
pirotécnico en donde la pólvora y los
petardos se disponen de tal forma
que son realmente composiciones
musicales. Sin duda, este mes de
marzo ha sido el más ruidoso de mi
vida.

La llegada a Valencia fue tranqui-
la, no fue difícil llegar al departamento
en el que vivo, ni ubicarse en la
ciudad y la gente es muy agradable.

En la Universidad las cosas han
marchado bien, estoy realizando mi
práctica profesional en dos partes.
La primera es un colegio que queda
en un pueblo cerca de Valencia. Allí
trabajo con niños de cinco a 10 años,

con diferentes dificultades de apren-
dizaje y de lenguaje. La segunda es
un centro de rehabilitación para per-
sonas laringectomizadas llamada
Asociación Valenciana de Opera-
dos de la Laringe (AVOL) en donde
se les enseña la técnica de la erigmo-
fonación, es decir, hablar por medio
de eructos. Es impresionante escu-
char hablar a estas personas, algu-
nas ni se les nota que no tienen
laringe, hablan muy bien. Eso me
tiene contenta porque en Chile este
tipo de terapia no se maneja muy bien
y es poco conocida, allá yo no hubie-
ra tenido la oportunidad de hacer
este tipo de práctica.

También he disfrutado de la gas-

tronomía valen-
ciana. Una tarde
fui invitada con
Felipe Henríquez
(compañero de
carrera en la Uni-
versidad de Tal-
ca) a una comida que organizó
AVOL, quienes prepararon un plato
típico llamado “alípebre”, cuyo in-
grediente principal es la anguila, que
es agradable al paladar, muy suave,
y se acompaña de vino español, que

tiene mal sabor y no se compara
con el vino chileno.

*Alumna de Fonoaudiología
Realiza estadía en Universidad
de Valencia.

*Por Katherine
Mora
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TRAS LARGAS NEGOCIACIONES

Universitarios llegaron a acuerdo con FETRAM

EN CAMPUS CURICÓ Y LIRCAY

Universidad de Talca premiará “mechoneos” creativos

El congelamiento en las tarifas de los pasajes y la entrega de pases escolares a la totalidad de los estudiantes
fueron los principales logros obtenidos por los jóvenes.

Luego de varias semanas de
infructuosas negociaciones entre
las federaciones de estudiantes
de las universidades de Talca y
Católica del Maule y la Federación
de Transporte de Pasajeros de la
Región del Maule (FETRAM), el
jueves pasado y tras la interven-
ción del Gobierno, se llegó a acuer-
do entre las partes, según informó
María de los Ángeles Rodríguez,
presidenta de la Federación de
estudiantes de la Universidad de
Talca (FEDEUT), Campus Lircay.

Los principales logros de los
universitarios fue el congelamien-
to de las todas las tarifas, es decir,
educación media (130 pesos), su-
perior (150) y pasaje adulto (300),
“hasta el 01 de agosto de 2007,
desde esa fecha en adelante su-
ben los pasajes y los universita-
rios quedan pagando 160 pesos

La multitudinaria marcha que concluyó en la Intendencia del Maule fue determi-
nante en el éxito de las negociaciones, afirmó María de los Ángeles Rodríguez.

hasta el 31 de marzo del 2008”,
señaló la dirigente estudiantil.

Otro de los temas en discusión
era la limitación en la cantidad de
pases escolares que se entrega-
rían a los alumnos, lo que hubiese
dejado a más de 4.000 jóvenes de
nuestra Casa de Estudios sin el
documento. Tras la negociación
se estipuló que se otorgaría el
pase al 100 por ciento de los estu-
diantes, hecho que se debe con-
cretar durante esta semana.

Rodríguez señaló que fue de-
terminante para llegar a consenso
la multitudinaria movilización es-
tudiantil realizada el martes 27 de
marzo, donde se reunieron cien-
tos de jóvenes, de ambas univer-
sidades involucradas, a las afue-
ras de la Intendencia de la Región
del Maule y que exigieron la inter-
vención del Gobierno para dar

pronta solución a los problemas
que los aquejaban.

“Fue decisiva la marcha, sobre
todo por la cantidad de estudian-
tes que salieron a la calle (…) por-
que vieron la capacidad de convo-
catoria que tuvimos ese día”, ex-
presó la presidenta.

A lo anterior, agregó que exis-
tían las voluntades de todas las
partes de llegar a una rápida solu-
ción y evitar mayores conflictos.

En la reunión estuvieron pre-
sentes los secretarios regionales
ministeriales (SEREMIS) de Trans-
porte, Baldemar Higueras y el de
Educación, Ricardo Díaz; el ase-
sor jurídico de la Intendencia,
Hugo Veloso; el presidente de
FETRAM, José Muñoz; los diri-
gentes de las líneas de microbu-
ses, Taxutal, Matadero y Abate
Molina; además, de los presiden-

tes de las Federaciones de Estu-
diantes de la Universidad de Talca
Campus Lircay, María de los Án-
geles Rodríguez, y Campus Curi-

có, Roberto Fernández, el presi-
dente de la Federación de la Uni-
versidad Católica del Maule, Car-
los Vega, entre otras autoridades.

CURICÓ

El objetivo de la iniciativa es terminar con las agresiones o faltas de respecto hacia los estudiantes que
generalmente se sucintan durante este proceso.

Una interesante y novedosa
iniciativa se originó tras con-
versaciones sostenidas por la
Federación de Estudiantes de la
Universidad de Talca (FE-
DEUT), Campus Lircay, enca-
bezadas por su presidenta,
María de los Ángeles Rodríguez,
y la Vicerrectoría de Desarrollo
Estudiantil a cargo de Paulina
Royo, quienes decidieron for-
mar una comisión que premiará
el recibimiento a los nuevos es-
tudiantes o “mechoneo” más
creativo.

Los incentivos, que se tra-
duce en premios en dinero,
120.000 y 80.000 pesos para el
primer y segundo lugar, respec-
tivamente, se entregarán tanto
en el Campus Lircay como el
Campus Curicó, según lo infor-
mó la encargada de comunica-
ciones de la FEDEUT, Carolina
González.

La dirigente agregó que la
comisión que se hará cargo de la

iniciativa estará conformada por
un representante de la Vicerrec-
toría, uno de la Federación de
Estudiantes y un funcionario ad-
ministrativo de la Universidad.

“Lo más importante es que la
actividad no atente contra la
integridad de las personas y que
recuerden el mechoneo como
un recibimiento de sus compa-
ñeros, no como agresión o falta
de respeto. Y evitar que rompan
la ropa o les corten el pelo y que
más encima los manden  a pedir
plata a la calle”, expresó Caroli-
na González.

Por su  parte, la vicerrectora
Paulina Royo sostuvo que se
premiará a aquellas bienveni-
das que se destaquen en térmi-
nos de creatividad, capacidad
de gestión de los centros de
alumnos y coordinación de los
estudiantes de segundo año.
“Principalmente reconoceremos
las actividades que sean respe-
tuosas de la dignidad de los estu-

La idea es integrar, no denigrar
Encargado de Relaciones Públicas de la FEDEUT curicana, Manuel

Correa, enfatizó en la convicción de la federación de fomentar, mediante
incentivos, la realización de bienvenidas lo más alejadas del conocido

“mechoneo” a los alumnos de Primer Año.
La Federación de Estudian-

tes del Campus Curicó, a través
de su encargado de Relaciones
Públicas, enfatizó en que para el
inicio de este año, los centros de
alumnos no realicen los tradi-
cionales “mechoneos”, tal y
como se conocen, sino que efec-
túen una bienvenida que esté lo
más alejada posible de cualquier
acto denigrante para los nuevos
estudiantes. Manuel Correa, en-
cargado de las RR.PP. señaló

que “nuestra meta es que ningún
centro de alumno 'mechonee' este
año ya que nuestra intención es
generar una especie de cultura de
integrarlos y no denigrarlos. No-
sotros sentimos que a veces se
hacen actividades sin sentido y
que lo único que se logra es deni-
grar a nuestros compañeros de
Primero”.

Por lo mismo, destacó la idea de
que este año se haga algo distinto,
incentivando a los centros de alum-

nos fuertemente para que nos
ayuden a realizar actividades en
que los alumnos de primero se
sientan integrados.

Al premio que entrega la Uni-
versidad se suma uno que otor-
gará la Facultad de Ingeniería.

Por último, se destacó las bue-
nas relaciones que se han mante-
nido tanto con la Vicerrectora de
Desarrollo Estudiantil, Paulina
Royo, como con el Decano de la
Facultad, Edgardo Padilla.

diantes de primer año”, enfatizó.
El premio permitirá a los jóve-

nes disponer de recursos para
organizar eventos destinados a

disfrutar y compartir con los com-
pañeros de carrera y sobre todo
con los que ingresan este año.

Por último se informó, que

cada carrera tendrá un repre-
sentante que deberá inscribir
en la Federación la hora y día de
la actividad a realizar.


